

様式1〔申し合わせ事項〕 【委員会、全協：共通様式】

令和元年 8月 13日

東員町議会広報常任委員会

委員長 山崎 まゆみ 様

東員町議会 南部豊

研 修 報 告 書

研修期間	令和元年 8月 6日(火) ～ 8月 7日(水)【2日間】
研修(視察)先	大阪府泉南郡岬町・大阪府南河内郡河南町
目的(テーマ等)	議会議長広報の編集作業の取り組みについて
資料添付の有無	有 ・ <input type="checkbox"/> 無

※ 研修概要、内容、所感などは、次ページに記入すること。



様式1〔申し合わせ事項〕：【委員会、全協：共通様式】

〔氏名：南 部 豊 〕

研修概要、内容、所感

1 日目

岬町は、大阪府の最南西端に位置し、人口 15,800 人 面積 49.18 km²
東南部は和歌山県に接し、全体の 80% が山地の町です。
以前より、議会広報では企画・構成で奨励賞や上位入賞をされています。

岬町副町長や奥野議長・道工副議長、議会事務局の皆様の出迎えを受け、
中口副町長の歓迎挨拶で始まりました。

議会広報委員会は、14 年前に一時休止をしていましたが、2017 年から
特別委員会として若手中心に再開されました。

(住民の皆さんから議会の動きが見えないとの理由から)

事前質問は、岬町広報委員長松尾氏より、回答をいただきました。

1. 表紙写真について

① 住民より写真を公募していますか

答 写真は委員会で撮っている。ページ数の問題もあり、写真の選定に課題もある。

② 撮影担当者は決めていますか。

答 季節によるテーマを決めて、四季に合ったイベントなどが主体。

③ 年間テーマ(規則性)はありますか。

答 大切にしていることは手に取ってもらえることをモットーに考えています。イラストなども入れて読者の関心を持たせるなど。

2. 編集基本方針について

① 編集基本方針はありますか。見せていただくことは可能ですか。

答 可能です。

② 子育て世代、若年層に関心をもってもらうための工夫は。

答 読者は高齢者が多く、若年層に関心をもってもらうため、PTA 会や商工会青年部でお聞きしたり、モニター制度の導入もしています。

3. 住民参加

① 住民の声をどのように反映していますか。

答 無関心が多く、休止した経緯があり、行政たよりになった。再開したいま、その反省をもとにイラストなどを入れ、関心をもってもらう。

② 広報紙面の中に「住民参加」について意識していることは。

答 広報クリニックで表紙表現の仕方が重要であるとの認識から重点を置いたことに力を入れています。

岬町の議会たよりは、毎号表紙にイラストを入れています。この手法は私にとって非常にインパクトがありました。住民の皆さんが手に取ってという関心を高める意味で、大いに参考になった研修でした。

氏名 南 部 豊

研修概要、内容、所感

2日目

大阪府河南町は、人口 15,700 人 面積 25.26 km² 大阪府の南東部に位置し、大阪市の中心部から 25km 圏にあり、町域の三分の一の山地部が金剛生駒紀泉工程公園に指定されている町で、平成 29 年には全国町村議会広報コンクールで表紙写真賞 銅賞を受賞されている町です。

庁舎に入ると、関係者の拍手に迎えられ、河南町議会議長 野村 守氏の歓迎の挨拶があり、佐々木広報委員長「議会広報の編集作業の取り組みについて」の説明を受けました。

かなん議会だよりの目的として

・議会活動の状況を広く住民に周知 ・議会に対する住民の理解と認識を深める ・開かれた議会、親しみやすい議会を目指す ・円滑な町政の推進を図る。

こだわりポイント 1

手に取ってもらえる表紙

こだわりポイント 2

読みやすいレイアウト

こだわりポイント 3

見出しを追うだけで内容がわかる

こだわりポイント 4

人シリーズ

こだわりポイント 5

住民の声を紙面に

こだわりポイント 6

一般質問/代表質問の充実

その他ポイント

・賛否一覧表を載せる・新聞語句辞典の活用・写真のキャプションは質問に関連するように

銅賞（3位）を受けられた、かなん議会だよりNo.131号は、表紙の中の人物の表情がよく捉えられている。特に子供たちの声が聞こえてきそうな気がするような写真は、いつか私にも撮影ができたらと思います。